
○ 日　　　時：令和６年７月２５日（木）１０：００～

○ 場　　　所：潮来市役所3階　第一会議室

○ 教育長 ：塙　誠一

○ 出席委員：飯田三矢子、茂木悦男、（欠席）小松﨑修平、（欠席）村田茂穂

○ 事 務 局：吉川学校教育課長、大﨑生涯学習課長、大里学校教育指導室長、大塚給食センター長

　　泉学校教育課長補佐、森内学校教育課係長、濱田主事

〇 傍聴者：なし

１ 開　　会

２ あいさつ

・塙教育長から開会挨拶

・会議録署名人として飯田委員が指名された。

３ 案　　件

○

　 ・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

・塙教育長　昨年度から小学校に入る児童のご家庭を対象に「届ける家庭教育」ということでスタートした事業。

・茂木委員　良い取組みだと思う。令和５年度の実績について伺いたい。

・大﨑生涯学習課長　令和５年度は、１９３世帯中１８５世帯の訪問を実施しました。２回の訪問を行い、約８割の

　　　　　　　　　　　　　　保護者とお会いすることができた。継続して１００％を目指して取り組んでまいります。

・飯田委員　会えなかった残りの２割の方への対応はどのようになっているのか。

・大﨑生涯学習課長　最終的には、ポスティングをして、ご連絡を取り合ったうえで訪問しています。

・塙教育長　県内の市町村でも、全戸訪問という形は少ないが、お会いできなかった２割の方への対応について

　　　　　　　　先進事例を研究しながら継続して進めてまいりたい。

・茂木委員　ポスティングだけでも相手方には、関心を寄せていることが伝わるのではないか。不登校に対しても

　　　　　　　　様々な方面からアプローチしていくことが重要である。教育支援センターの訪問などの状況は。

・大里指導室長　潮来市においては、不登校対応として、教育支援センター（のびのびルーム）があるが、訪問

　　　　　　　　　　　については今後研究していく。また、SSW（スクール・ソーシャル・ワーカー）の派遣等の対応も

　　　　　　　　　　　実施しています。

・大﨑生涯学習課長　訪問型家庭教育事業では、５歳児を対象としているが、それ以外（就学時）でも相談を受

　　　　　　　　　　　　　　け付けている。

・塙教育長　入学前の５歳児を対象として実施していることに意義があるものと考えています。今後も様々なアド

　　　　　　　　バイスをいただきながら、より良い事業となるよう進めてまいります。

・飯田委員　反応してこない家庭について課題となってくるのではないか。また、そのような状況を学校と情報共

　　　　　　　　有することはしているのか。

・塙教育長　令和５年度からスタートした事業でもありますので、現状では情報共有まで至っていません。

　　　　　　　　今後、学校と調整して対応してまいります。

・茂木委員　保育園や認定こども園に通園していない児童への対応も必要になってくるのではないか。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・吉川学校教育課長及び担当から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・吉川学校教育課長及び担当から説明する。

・茂木委員、飯田委員　所得等の基準に基づいて審査が必要であり、学校でも申請時に説明している。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

日程第５　議案第２２号　令和７年度使用小学校及び中学校教科用図書の採択について

日程第６　議案第２３号　令和６年度潮来市立小中学校準要保護児童生徒の認定について

令和６年　第７回教育委員会定例会会議録

日程第３　議案第２０号　潮来市訪問型家庭教育支援員の委嘱について

日程第１　議案第１８号　潮来市社会教育委員・潮来市公民館運営審議委員の委嘱について

日程第２　議案第１９号　潮来市スポーツ推進委員の委嘱について

日程第４　議案第２１号　潮来市指定文化財の指定解除について



４ 教育長報告

・塙教育長から６月２７日から７月２５日までの諸行事報告が行われた。

５ 業務事務日程について

・各課長から７月２５日から８月２６日までの行事予定について説明

６ 教育委員会所管事項に関する質疑

・茂木委員　社会体育関係で猛暑への対応はどのようになっているのか。

・大﨑生涯学習課長　体育館で実施しているものに関しては、体育館に設置してある温度計や湿度計を確認し

　　　　　　　　　　　　　　ていただくことや屋外の社会体育には、実施日時の検討やクーリングシェルターとなって

　　　　　　　　　　　　　　いる施設を利活用していただくなど市スポーツ協会などへも周知を図っていきます。

・飯田委員　以前は夏期休業時に学校で学習会を開催していたが現状ではどのようになっているのか。

・大里指導室長　以前実施していた「学びの広場」のことかと思います。現在では実施しておりません。

７ その他

第２期潮来市学校適正化計画説明会　小中学校説明会の開催報告

　７／１～７／１７までの期間で市内すべての小中学校において、保護者説明会を開催してきました。

　対象は、保護者、児童生徒、教職員で、延べ１５４名の参加がありました。

　議事録については、今後、公表してまいります。

次回は８月２６日（月）１０時より潮来市役所にて定例会を開催する予定です。

８ 閉　　会

 ・塙教育長により閉会した。

議長（教育長）

会議録署名人


